

Niederschrift der Sitzung des Ortsteilrates Tiefthal am 07.04.2016

Sitzungsort:	Bürgerhaus, An den Linden 8, 99090 Erfurt-Tiefthal
Beginn:	19:00 Uhr
Ende:	21:30 Uhr
Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates:	Siehe Anwesenheitsliste
Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates:	Siehe Anwesenheitsliste
Sitzungsleiter/in:	Herr Teubner
Schriftführer/in:	Frau Angermann

Tagesordnung:

I.	Öffentlicher Teil	Drucksachen- Nummer
1.	Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister	
2.	Änderungen zur Tagesordnung	
3.	Ortsteilbezogene Themen	
3.1.	Beratung über Gestaltungsvorschläge für eine öffentliche Grünfläche	
3.2.	Stand der Vorbereitungen Bolzplatzeröffnung	
3.3.	Präventionsarbeit im Ortsteil zum Thema Sicherheit	
4.	Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 17.03.2016	

5. Einwohnerfragestunde
6. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR
7. Informationen

I. Öffentlicher Teil

**Drucksachen-
Nummer**

1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister

Ortsteilbürgermeister Herr Teubner eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungs- und fristgerechte Ladung der Mitglieder des Ortsteilrates sowie die Beschlussfähigkeit fest. Ein Mitglied des Ortsteilrates hat sich für die heutige Sitzung entschuldigt. Herr Teubner begrüßt außerdem 2 Gäste. Er bedauert, dass einer der geladenen Gäste nicht zur Sitzung erschienen ist.

2. Änderungen zur Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit der Einladung bekannt gegeben worden. Herr Teubner schlägt vor, den Tagesordnungspunkt vorzuziehen, um die Gäste dann aus der Sitzung entlassen zu können. Dieser Änderung stimmt der Ortsteilrat einstimmig zu. Es wird somit nach der geänderten Tagesordnung verfahren.

3. Ortsteilbezogene Themen

3.1. Beratung über Gestaltungsvorschläge für eine öffentliche Grünfläche

Der Schützenverein war mit dem Vorschlag an den Ortsteilrat herangetreten, in Tiefthal ein Denkmal für Opfer von Kriegen und Gewaltherrschaft zu errichten. Im Rahmen eines Ortstermins wurde dem Gartenamt eine kommunale Grünfläche für eine derartige Gestaltung vorgeschlagen. Ziel ist, das Denkmal anlässlich des Volkstrauertages in diesem Jahr zu übergeben.

Die anwesende Mitarbeiterin des Gartenamtes erläutert dem Ortsteilrat 2 Vorschläge zur Gestaltung. Das Denkmal muss im linken Teil der Fläche aufgestellt werden, da rechts Leitungen und eine noch nicht verfüllte Klärgrube vorhanden sind. Vorstellbar ist eine eckige oder halbrunde Gestaltung des Denkmalsbereiches. Die Größe dieser Fläche ist abhängig von der Steingröße. Für eine Steinhöhe von 1,80 m ist mit einer Fußfläche von ca. 0,80x0,60 m zu rechnen. Der anwesende Vertreter erläutert die Vorstellungen der Gestaltung des Steines und der darauf zu befestigenden Tafel. Herr Teubner schlägt vor, dass ein Vertreter des Schützenvereins, der Künstler und er gemeinsam in einem Kalksteinbruch den Stein aussuchen. Dieses Material würde gut zu dem von einer Tiefthaler Familie gesponserten Material für Befestigung der Fläche im Umfeld des Denkmals passen.

Der Ortsteilrat favorisiert die halbrunde Gestaltung der Fläche. Wichtig ist für ihn auch eine Bepflanzung, die den Stein zur dahinterliegenden Gebäudefassade abgrenzt.

Die Mitarbeiterin des Gartenamtes betont, dass die Planung zur Gestaltung der Fläche gern unterstützt wird. Allerdings verfügt das Gartenamt nicht über finanzielle Mittel zur Umsetzung dieser Planungen und kann demzufolge auch keine Firmen beauftragen.

3.2. Stand der Vorbereitungen Bolzplatzeröffnung

Für den 29. Mai ist die offizielle Eröffnung des neuen Bolzplatzes geplant. Herr Teubner berichtet über das Treffen der Vorbereitungsgruppe. Er bedankt sich beim Protokollführer dieses Treffens für die schnelle Übergabe des Protokolls, in dem die Aufgabenverteilung festgehalten ist.

Man ist sich einig darüber, dass diese Eröffnung Volksfestcharakter haben soll. Es ist geplant, zwischen 10:00 und ca. 17:00 Uhr verschiedene Sportspiele für alle Altersgruppen anzubieten. Außerdem soll auch ein Fußballspiel einer Altherrenmannschaft, eventuell gegen Marbach stattfinden. Man möchte versuchen prominente Erfurter Sportler einzuladen. Der anwesende Vereinsvorsitzende des Schützenvereins bietet an, einen Programmpunkt zu organisieren. Es wird eine ungefährliche Aktion sein, kein Luftgewehrschießen. Damit sind alle Vereine an diesem Fest beteiligt. Medien, Beschallung ist vorhanden. Ebenso ist die Versorgung der Gäste bereits organisiert.

Das nächste Vorbereitungstreffen ist für den 20.04.; 20:15 Uhr geplant.

3.3. Präventionsarbeit im Ortsteil zum Thema Sicherheit

Die vermehrt zu verzeichnenden Einbrüche im Erfurter Norden beschäftigen natürlich auch die Tiefthaler Bürger, insbesondere wegen der Nähe zur Autobahn. Neben dem Rat, Nachbarn füreinander zu sensibilisieren und einfach Augen und Ohren offenzuhalten, spricht sich der Ortsteilrat dafür aus, ein Beratungsangebot nach Tiefthal zu holen. Möglich ist dies über die kriminalpräventive Beratungsstelle der Polizei oder durch ausgebildete Sicherheitsberater für Senioren. Die Mitarbeiterin der Stadtverwaltung wird gebeten, diesbezüglich Kontakt aufzunehmen.

4. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 17.03.2016

Die Niederschrift der Sitzung ist mit der Einladung versandt worden. Anträge auf Änderung werden nicht gestellt. Die Niederschrift wird einstimmig bestätigt.

bestätigt Ja 8 Nein keine Enthaltung keine

5. Einwohnerfragestunde

Es sind keine weiteren Einwohner zur Sitzung anwesend. Die Einwohnerfragestunde entfällt.

6. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR

Es liegen keine dringlichen Entscheidungsvorlagen für den Ortsteilrat zur Beratung und Beschlussfassung vor.

7. Informationen

- Der Ortsteilrat spricht sich dafür aus, vor der nächsten Ortsteilratssitzung am 28.04. sich gezielt einige Stellen im Ortsteil anzusehen, wo es Klärungsbedarf gibt.
- Am Weißbach vor Hausnr. 4 ist ein Nussbaum gefällt worden. Der Baumstumpf ragt etwa 10 cm aus dem Fußweg heraus und stellt eine Gefahr dar. Der Ortsteilrat bittet um eine ordnungsgemäße Beseitigung des Baumstumpfes. In diesem Zusammenhang wird auch angefragt, ob die Baumstümpfe der gefällten Akazien im Uferhang des Weißbaches gegenüber noch beseitigt werden.
- Positiv aufgenommen wurde vom Ortsteilrat die Kennzeichnung von Pflanzstellen für neue Gehölze am Bachufer
- Eine Bürgerin von der Eselshöhle hat sich gegenüber einem Ortsteilratsmitglied über die massive Verschmutzung mit Hundekot in diesem Bereich beschwert. Leider ist dem kaum beizukommen, wenn die Einsicht der Hundehalter zur Beseitigung der Hinterlassenschaft ihres Hundes nicht vorhanden ist.
- Es wird angemerkt, dass das Stoppschild an der Abfahrt Kühnhausen von der B4 fehlt. Der Ortsteilrat spricht sich außerdem für eine eindeutige Regelung der Vorfahrt an der Einmündung der Eselshöhle/ Elxleber Weg aus und bittet um schnellstmögliche Umsetzung.
- Der Grüncontainer wurde in der Frühjahrssaison erstmal wieder am Alten Standort aufgestellt. Im Moment erfolgt die Befüllung sehr diszipliniert. Trotzdem wird der Standort am Elxleber Weg zur Prüfung beim Fachamt eingereicht.
- Herr Teubner informiert den Ortsteilrat, dass die Geburtstagsrunde am heutigen Nachmittag wieder sehr positiv verlaufen ist. Seiner Meinung nach fühlten sich die Senioren in dieser lockeren Gesprächsrunde sehr wohl. An dieser Form der Gratulation sollte man festhalten.

gez. Teubner
Ortsteilbürgermeister

gez. Angermann
Schriftführerin